

令和5年3月 高原町教育委員会定例会議事録

- 1 日 時 令和5年3月14日(火) 13時10分~14時20分
- 2 場 所 高原町中央公民館 2階第1会議室
- 3 議事日程 第1 議事録署名委員の指名
第2 教育長報告
第3 議 事
　　報告第4号 令和5年第2回高原町議会定例会について
　　報告第5号 定期監査結果について
　　議案第2号 高原町教育振興基本計画について
　　議案第3号 教職員の人事異動について
第4 その他
- 3 出席委員 教育長 西田次良
教育委員 有水りえ子 後藤良文
温谷一浩
- 4 欠席委員 福丸幸治
- 5 事務局 教育総務課
課長 中別府和也 対策監 武田透
課長補佐 江田雅宏 係長 山下浩樹
会計年度任用職員 西川藤子
- 6 会議内容
○開会 13時10分
- 西田教育長 【1 開会】
開会を宣告する。
- 西田教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】
議事録の署名人に、西田教育長と後藤委員を指名する。
- 西田教育長 【3 日程第2 教育長報告】
令和4年度も3週間を切るところになりました。
まずコロナ関連ですが、3月3日から医療警報も解除されまして、
現在は警報がないという状態にありますが、児童生徒の感染について
も2月に入ってからは、新規感染者はいないという状況が続いている
ところです。
県内も昨日は12名という発表がありましたが、小林保健所管内は0
と、久しぶりのような気がしますがそういう状況であります。

そのような中ですが、昨日からマスクの着用につきましては、盛んに報道されていますが、個人の判断に委ねるということになりました。

学校につきましては4月1日からの開始ということになりますので、現在は、現衛生管理マニュアルに従ってマスクの状況がまだ続いているところではありますが、今後また通知が示されて報告ができると思っています。

卒業式については、3月16日が中学校、23日が小学校の予定です。そこで御案内の通りですが児童生徒及び教職員についてはマスクをしなくとも差し支えないと、そして保護者、来賓につきましては、着席の上マスクは着用をお願いするということで実施をいたします。人数制限等も行いませんので、来賓の方もいらっしゃる予定であります。

2月27日に通学路合同点検対策会議の2回目を実施いたしました。1回目が台風14号の影響で10月19日に実施しまして、それから期間が短かったところですが、各校区4校区から43箇所が上がっていました。看板設置あるいは線が消えているところを修正するとか、側溝の蓋などは迅速に対応できていますが、大掛かりな工事とか新規の横断歩道というのはなかなか難しい状況が続いています。

その中で霧島団地前の街路樹がたくさん立ち並んでいて、歩道に覆いかぶさって非常に危ないということだったのですが、10月に見に行ったら確かにそういう状況がありました。すでに何本かの伐採が始まっていますが、今後も間引きしていい具合に減らしていくという予定だと聞いています。

社会教育の方ですが、生涯学習振興大会が3年間実施されていなくて、3月5日にやっと実施が叶ったところですが、出演者を含んで280名の出席ということでした。今回は、冒頭に高原町スポーツ賞の授与式を行いました、自転車の岩元杏奈さんと美佳さん姉妹が受賞ということありました。

また、昨年9月の台風14号で御尽力いただいた業者の方に、木育授業で作成したベンチの贈呈を小学生が行いました。

その後、日頃の学習の成果を発表ということで8グループに発表をしていただきました。

それからもう一つ、報告には載っていないのですが、3月11日に町の総合運動公園で第30回の鹿児島県、宮崎県グランドゴルフ交歓大会がありまして、600人を超える参加者がありました。グランドゴルフは2007年の宮崎県国民スポーツ大会で、正式競技、特別競技、公開競技と決まった競技があるのですが、それ以外のデモンストレーションスポーツというのがあります、それを高原町が内定ということです。グランドゴルフが今後、盛り上がるのではないかと期待しているところです。

中別府課長

(補足説明)

只今、教育長からも説明がありました2月27日の通学路合同点検会議なのですが、対応結果はホームページに公表予定といたしております

す。

3月5日生涯学習振興大会、これにつきましてはピンクのしおりを配布していますので、御覧いただきたいと思います。

3月23日なのですが、株式会社ミヤザキ寄付贈呈式というのがあります、小林市にある会社なのですが西諸管内の小中学校全部に、1校あたり300万円ずつ寄付をしたいということで、その寄付贈呈式が行われる予定でございます。寄付金の使い方につきましては学校の判断で使って下さいというような趣旨でございます。

あと、手元にカラー刷りで行事スケジュール(案)と令和5年4月年度初めのスケジュール(案)を配布しています。教育委員の皆様には3月30日なのですが転出教職員異動辞令交付式、時間が8時10分からなのですが都合がつかれれば御出席のほうをお願いしたいと考えております。

また、4月3日の月曜日ですが、小中学校転入教職員着任式があります。昼の2時50分からになっていますので、こちらのほうも出席をお願いしたいと考えております。

同じくカラー刷りで学校暦につきまして、日程が決定しておりますのでお目通しをお願いしたいと考えております。

後藤委員

～質疑～

3月8日の学校給食運営委員会の臨時とありますが、どういった内容の検討会をされたのか教えていただきたいと思います。

中別府課長

～回答～

臨時の学校給食運営委員会につきましては、令和5年度の給食単価について協議を行いました。現在、物価高騰が続いており1食あたりの単価では来年度は同じような内容の物、栄養とかそういった提供がなかなか難しいということがありました。

1食あたり30円単価を上げることになりました。小学校がこれまで244円を274円、中学校が280円だったのを310円に単価改定を行うということで協議した結果、了承をいただいたところでございます。

温谷委員

～質疑～

確認なのですが、株式会社ミヤザキ寄付贈呈式の話があったのですが、これは1校に300万円ということでおよろしいでしょうか。

中別府課長

～回答～

はい、1校に300万円ということになります。しかしながら学校規模にもよりますので、町内の学校の先生方の話し合いで、人数が多い学校には多めとかそういったのは独断で決めていただくということにはなっています。

温谷委員 ~ 質 疑 ~
名目上は、1校300万円となっているのですね。

中別府課長 ~ 回 答 ~
はい。

温谷委員 ~ 質 疑 ~
学校給食費の話がでたのですが、来年度はどのような予定で進められるのでしょうか。父母の負担としてはどうなっているのでしょうか。
保護者の費用負担は。

中別府課長 ~ 回 答 ~
保護者の費用負担は、今年度と同じように町が半額補助する予定であります
が、その値上がり分は保護者の負担になりますと年間あたり約3,000円負担が増となるところでございます。

西田教育長 【4 日程第3 議事】

《報告第4号 令和5年第2回高原町議会定例会について》

中別府課長 お手元に一般質問の紙を配布しておりますが、今回は7名の議員からありまして教育委員会に対しましては、4名の方から一般質問がありました。

(資料に基づき説明)

後藤委員 ~ 質 疑 ~
学校統合の件に関して説明会とありますけれども、コロナ禍でできなかつたということで開催時期や開催方法を再度検討するということですが、今のところ進んでいますか。

中別府課長 ~ 回 答 ~
同じく中村議員から、実際いつやるのかという御質問がありまして、町長が答弁をいたしております。
5月8日、コロナウイルスの5類になりますと、それ以降に実施したいと答弁いたしております。開催方法は校区毎にするのか、各区にするのかまだ決まっていない状況です。

温谷委員 ~ 質 疑 ~
一般会計補正予算の55ページの中斷あたりに、小林高校の4つの部活に負担金がでているのですが、1つの部にだいたい2万5千円くらいになるのですが、これはずっとこの計画で推移しているのでしょうか

か。

中別府課長 ～回答～

通常、補助金につきましては毎年度、若干金額は変わっています。今回を申し上げますと、小林高校男子駅伝部が1万6千493円、女子駅伝部が1万3千494円、男子バスケットボール3万5千353円、女子バスケットボールも同額の3万5千353円になります。合計10万692円となっております。

温谷委員 ～質疑～

金額が違うのは、部員とか大会の日にちが連続してあるとか、そういったので違ってくるのでしょうか。

中別府課長 ～回答～

ございましたように部員数等によって、宿泊費、交通費等が変わってきますのでそれに伴って金額が変わっています。

西田教育長 《報告第5号 定期監査結果について》

中別府課長 (資料に基づき説明)

有水委員

町の育英資金の貸付状況で、毎年、年度当初あたりに申込みの案内がきて、申込みがありましたとかいう報告が過去にあったかと思うのですが、我が家も最後のほうで、今でも返済中なのですが最近はあまり借りられていないのでは。

ろうきんのほうとの提携の教育ローンそういうのを取り入れてからは町単独の育英資金の借り入れ状況がどのようにになっているのか、分かれば教えて下さい。

中別府課長 ～回答～

育英資金の貸付につきましては私のほうが昨年度、学校教育係の時には、問い合わせはありますが、なかなか借り入れるまでには至っていないというような状況です。去年、今年ゼロということあります。

ろうきんと提携している教育ローンにつきましても、やはり問い合わせはあるのですが、実際はゼロというところでありまして、金利の方が若干他のところが安いというような状況であり、なかなか借りるまでには至らないという状況です。広報等でもそういった案内はしているところなのですが、なかなか実績がないという状況です。

有水委員 ～質疑～

町の育英資金の場合は、金利無しで借りた額の半額を倍の年数で返すという返し方で、私のところは借りたのですがそのやり方は今も変

わらずということなのでしょうか。

利息がなければ借りやすいのかと思うのですが、大学とかで最高3万円だったかなと思うので、なかなかそういう面で借りるところまでにいきつかない、そういう現状なのでしょうか。

中別府課長

～回答～

有水委員が言われたような返済にはなるのですが、実際その借りた生徒たちが卒業して返済を行うようになるのですが、なかなかその返済が難しいこともあるのかなと考えるところであります。

西田教育長

《議案第2号 高原町教育振興基本計画について》

中別府課長

令和5年3月2日になりますが、「第3回高原町教育振興基本計画策定委員会」を開催し、後期基本計画につきまして、決定をいただいたところであります。

教育委員の皆様方にも2月の定例会等で、この基本計画書を配布しまして内容等を確認いただいたところであり、本日は議案としてお願いをするものであります。

中別府課長

(補足説明)

2月の定例会で配布しました計画書と中身は変わっていません。

西田教育長

次に、議案第3号の教職員の人事異動についてであります。議事の都合上により「5のその他」を先に行いたいと思います。

西田教育長

【5 その他】

中別府課長

(1) 新型コロナウイルス感染症に伴う対応について

新型コロナウイルス感染症の感染者状況につきましては、表にまとめてあります。少なくなってきているような状況です。このような中2月21日ですが、県独自の「医療緊急警報」が「医療警報」へ移行となっています。

3月3日には同じく、その医療警報のほうが警報なしへ移行しているところであります。コロナウイルス感染症についての説明は以上です。

温谷委員

～質疑～

些細なことなのですが、真ん中の表なのですが、日月火水木金土とあり12日8人、その下は2/19日で2月が入っていて、12日に月が書いていないのは、何か意味があるのでしょうか。

中別府課長 ～回答～
申し訳ございません。深い意味はありません。以後、気をつけます。

有水委員 ～質疑～
インフルエンザのほうは、ほぼ落ち着いたのでしょうか。前回の時は学級閉鎖がでたりとかありましたけれども、一応、卒業式を間近に控えてインフルエンザのほうもコロナが落ち着いているように、落ち着いてきているのでしょうか。

武田対策監 ～回答～
はい。インフルエンザについてはコロナと同様、今ゼロということで落ち着いてきております。

西田教育長 次回定例会は、

令和5年4月12日（水）午後1時30分～

西田教育長 《議案第3号 教職員の人事異動について》（非公開）

西田教育長 関係者以外の退室を求めます。

西田教育長 閉会を宣告する。

◎閉会 14時20分

議事録署名委員

西田次良

後藤良文